

Bibliographie

PROBATION SUR LA PÉNITENCE, par OLIVIER LEFRANC, auteur de la *Vie intérieure de Jeanne d'Arc*. In-12 écu (xii-276 pp.) 2. 00. (P. Lethielleux, Editeur, 10, rue Cassette, Paris (6e).

Le nom d'Olivier Lefranc est déjà connu par une excellente « Vie intérieure de Jeanne d'Arc. » Or voici que cet auteur, qui nous a entretenus de la Passion de Jeanne, nous introduit dans la voie austère de la pénitence par une « Prolation » ou série d'exercices spirituels sur cette vertu, disposés en méditations pour une période de quarante jours.

Ce petit ouvrage est un guide, un initiateur : il conduit l'âme dans la pratique éclairée et énergique de l'immolation du renoncement, sous leurs formes les plus humbles comme les plus élevées, après lui en avoir inspiré l'estime et le goût par l'exemple des saints de tous les âges.

C'est une idée très heureuse et qui paraît nouvelle, que d'avoir offert à notre imitation non seulement les âmes pénitentes dont l'histoire de l'Eglise nous donne le spectacle, mais encore toute la phalange des saints de l'ancienne Loi, qui, par la foi au Christ Rédempteur, ont pratiqué la pénitence volontaire.

Depuis le père du genre humain jusqu'à la Vierge Marie et à saint Joseph, ils viennent tous, les grands Justes de la Bible, apporter le témoignage de leurs sacrifices, prélude de celui du Calvaire. Au sommet du Golgotha se dresse la croix : là est présenté à l'âme chrétienne le suprême sacrifice de Jésus, véritable pénitent, véritable religieux de Dieu ; et, de cette montagne de la pénitence, qu'avaient péniblement gravie les saints de l'ancienne Loi, à la lumière de la foi, descend, enivrée du sang divin et avide d'imiter le Maître, la légion des immolés de la Loi nouvelle. L'Eglise perpétue dans les siècles le sacrifice du Calvaire. Apôtres, martyrs des premiers temps, solitaires de la Thébàide, religieux, fidèles de tout rang et de toute vocation, ils viennent nous dire qu'ils ont voulu être, à l'exemple du Christ, des victimes et des rédempteurs. Pourquoi ont-ils marché ainsi dans la voie de la pénitence ? C'est qu'ils ont compris la lettre et l'esprit de l'Evangile, les conseils de la perfection, les prescriptions des règles monastiques, les motifs